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"Somos una sociedad poco crítica" 
 
Víctor Casco Ruiz, que dejó de ser concejal en Cáceres, ha pasado a liderar la coalición de IU en
Extremadura bajo una serie de premisas básicas y fundamentales, procedentes de su disciplina. Y es
que Casco se considera un Coordinador republicano, procedente del mundo de la ecología, y del
mundo universitario. 
 
Reconoce que se sintió atraído por el discurso de Julio Anguita, al compartir esa política basada en el
rigor y en la seriedad. Actualmente, apuesta por un programa económico, político y social, centrado
en el "ecologismo político", en el paro, la precariedad laboral y en las energías renovables.  
 
En la entrevista ha respondido a cuestiones relacionadas con su posible candidatura a la Presidencia
de la Junta, ha expuesto sus conclusiones sobre el Debate del Estado de la Región, así como
también, de otros temas que han tenido relevancia en el panorama político regional y nacional, de
las últimas semanas.  
 

Víctor Casco
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e@d.-  Hola, buenos días. En primer lugar, dígame una cualidad que usted destaque de su
persona. 
 
V. C: Procedente de mi disciplina, que es la historia, me gusta que cada vez que trato un tema, ya
sea político o personal, hacerlo con el mayor rigor posible. Como Coordinador General de IU antes de
pronunciarme sobre un tema he consultado previamente la fuente, la posición del conjunto de IU y
una vez que he analizado cada cosa, la expongo. Eso significa que ante temas importantes, IU va a
tardar más tiempo que otros partidos en pronunciarse. Yo creo que el rigor y la seriedad se hacen
más que necesarios en política. 
  
 
e@d.-  ¿Con qué objetivos se metió en política?  
 

V. C: La verdad es que yo no buscaba un objetivo en principio. Desde pequeño acudía a
manifestaciones y (...) desde un principio me atrajo el discurso de Julio Anguita, porque además
entroncaba con el rigor y la seriedad y me gustaba la utopía que planteaba y entré en política por

        

"Rigor y seriedad" 
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cierta pasión por ese discurso de reforma de la sociedad, por esa apuesta por la república y por
formular un programa económico, político y social alternativo al que había entonces. 

 
 
 
 

e@d.-  Como Coordinador General de IU ¿hacia dónde dirige más su política? 
 
V. C: A cada Coordinador le pesa en sus decisiones la cultura que le precede. Yo soy un Coordinador
republicano, procedente del mundo de la ecología, del mundo universitario y por tanto, me pesa la
República como forma de estado, como cultura cívica, y como derechos y deberes, porque en su
momento significó una lucha contra el caciquismo y clientelismo y hoy hay que hacer una lucha
republicana contra el caciquismo y clientelismo y la falta de democracia en Extremadura.  
 
El otro tema en el que me he centrado es en el ecologismo político, por eso temas como la refinería,
las térmicas, la central de Almaraz, junto con el paro y la precariedad laboral, forma una parte de la
base de IU en los últimos años. 
 
e@d.-  En su opinión, ¿de qué adolece la sociedad extremeña?  
 

 "Me pesa la República 
como forma de estado"
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V. C: De varias cosas, entre ellas de buenos gobernantes, de una necesaria crítica aunque yo vengo
diciendo que desde el nacimiento de la Plataforma Ciudadana contra la refinería sí hemos conseguido
articular un discurso crítico y alternativo a lo que hay hoy y que hace mucho tiempo que no se veía.  
 
Pero somos una sociedad poco crítica que aceptamos el discurso de la modernización tecnológica
pero no somos capaces de entroncarlo con el discurso de la modernidad, entendida como centralidad
humana. También adolece de una historia acumulada donde siempre hemos sido la región que tenía
que cargarse con los aspectos negativos del desarrollo industrial de la sociedad española y por eso
siempre hemos siso y seguiremos siendo el furgón de cola de la sociedad. 
 
e@d.-  Entonces, ¿qué soluciones propone para encauzar esta situación?  
 
V. C: La primera solución es quitar el gobierno de Juan Carlos Rodríguez Ibarra porque son 23 años
de gobierno despótico, basado en la autocomplacencia, en el discurso oficialista de una Extremadura
de los buenos y otra de los malos. Hay que romper con ese gobierno y para eso hay dos
posibilidades: o quitarle la mayoría absoluta al PSOE o votar de manera absoluta a IU.   
 
Evidentemente, la alternativa no es el PP, que va a sustituir el caciquismo de Rodríguez Ibarra por el
de Carlos Floriano. De lo que se trata es de apostar por una política que rompa con un discurso
agotado y que se apueste por un partido que plantee una Extremadura moderna, para el desarrollo
sostenible, y una Extremadura crítica, donde el ciudadano pueda ejercer su libertad de expresión sin
ser multado por ello.  

 
 
 
 
 
 

e@d.-  De cara a las elecciones me gustaría saber si ya se sabe si usted será el candidato
por IU a la presidencia de la Junta. 
 

 
 "Sólo sabemos qué 

candidatos quieren 
presentarse" "Yo he 

dicho que sí"
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V. C: De cara a las elecciones sabemos qué candidatos quieren presentarse. Ha habido un anuncio
oficial de Cristóbal Guerrero y ha habido una propuesta personal del actual Coordinador de IU que
quiere aspirar a la presidencia.  
 
Ahora, son los militantes de IU los que tienen que decidir y en un proceso que se quiere abrir de
máxima participación, se podrá presentar cualquiera. (...) Y todos los candidatos que se presenten
en el proceso de primaria que se abra, partirán con la misma igualdad. Lo decidirán los militantes de
IU y eso será en el proceso que empieza a partir del próximo curso político.   
 
e@d.-  - Por tanto, ¿usted si quiere ser el candidato?  
 
V. C: Cuando me ha preguntado la prensa yo he dicho que sí. (...) Creo que la claridad es una
condición imprescindible en política para ser un gobernante serio y en ese sentido, yo he dicho que
me presentaré pero al mismo tiempo, yo y cualquier compañero puede hacerlo.   
 
e@d.-  Se lo pregunto porque de ser así, quisiera saber cómo afrontaría este nuevo reto.  
 

V. C: Bueno, de la misma manera que he afrontado el reto de ser Coordinador General de IU y
sustituir a una persona que tiene un peso extraordinario en política como es Manuel Cañada. Para mí
la candidatura a la presidencia de la Junta no es el colmen de nada.   
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Yo estoy en política de manera temporal para defender un proyecto político  colectivo junto a otros
compañeros, pero eso tiene un límite. Asumí sustituir a Manuel Cañada y asumí en la coordinación
general la idea de defender un programa electoral y lo voy a hacer con la intención de que en
Extremadura pueda existir una formación política alternativa, en los modos y en las formas, a las
que practica el PP y PSOE.  

 
 
  
 

e@d.-  Se ha hablado de rivalidad entre usted y su compañero Cristóbal Guerrero. ¿Es
cierto? 
 
V. C: Yo no tengo rivales ni enemigos. Yo en política no considero enemigos ni a miembros de IU, ni
del PP, ni del PSOE. Tengo adversarios políticos y tengo a personas dentro de IU con las que no
comparto algunas de sus propuestas políticas.  
 
En este sentido, mi relación personal con Cristóbal Guerrero es la normal con cualquier compañero
de IU, el máximo respeto. (...) Las diferencias que pueda tener con él son menores a las que pueda

 

"No tengo rivales ni 
enemigos. Tengo 

adversarios políticos"
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tener con Rodríguez Ibarra o Carlos Floriano.  
 
e@d.-  Brevemente, ¿podría explicar en qué consiste el programa electoral de IU?  
 

V. C: Puedo explicarte cual fue el programa electoral de IU en 2003 y que aún hoy estamos
defendiendo en la Asamblea de Extremadura.  
 
Hace tres años dijimos que queríamos un programa que planteara tres cosas básicas: democracia
participativa para decirle a la gente que democracia significa participar todos los días y no elegir a
una persona una vez cada 4 años; el desarrollo económico y social, planteando iniciativa pública,
apuesta por el desarrollo de la pequeña y mediana empresa, un programa municipal y autonómico
de creación de empleo público; y por último, el desarrollo sostenible con la potenciación de la
energía solar, la eólica, la creación de industrias fotovoltaicas.  
 

 
   

e@d.-   ¿Qué conclusiones saca del último Debate del Estado de la Región?  
 
V. C: Volvió a certificar varias cosas, entre ellas que Rodríguez Ibarra tiene un discurso cada vez
más agotado. Lleva muchos años hablando de una Extremadura donde unos nos lamentamos y otros
se dedican a crear ilusión, pero Juan Carlos Rodríguez Ibarra ya no ilusiona a la gente, hace efecto
de ilusionismo que no es otra cosa. (...) Consigue engañar a la gente para que vea una Extremadura
que no tiene nada que ver con la real.   

 "Discurso agotado"
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Nos sacó dos temas: la Escuela de Pilotos en Talavera la Real y el aeropuerto en Cáceres, cosa que a
mí me sorprende teniendo un aeropuerto en Badajoz muy deficitario, y con un público muy limitado.
Además, es un momento en el que las grandes compañías se quieren ir del aeropuerto de Barcelona
porque no tienen espacio ni beneficios. (...) Ni va a ser un aeropuerto internacional, ni de grandes
compañías, ni el mercado en Extremadura. Es un anuncio hueco que buscaba un titular en la prensa
y de no ser por la intervención de Teresa Rejas no se habría hablado ni de paro, ni de refinería, ni de
precariedad, ni de problemas ambientales.  
 
e@d.-  Al respecto, su compañera dijo que éste había sido el último Debate del Estado de la
Región  de Rodríguez Ibarra, al apostar por la refinería. ¿Opina usted lo mismo?  
 
V. C: Teresa Rejas dijo una frase que yo comparto al cien por cien y es que Juan Carlos Rodríguez
Ibarra vino contra la central nuclear de Valdecaballeros y se debe ir con la Refinería. Porque esas
dos cosas expresan el traslado de Rodríguez Ibarra de una posición de izquierda-moderada a una
posición de derecha.   
 

 

e@d.-  Deduzco por sus palabras anteriores que usted no considera necesario el aeropuerto
en Cáceres. De seguir adelante el proyecto, ¿qué cree que va a pasar con la Terminal de
Badajoz?  
 

V. C: Bueno yo soy cacereño y quiero que quede claro, pero aún así estoy en contra de este
aeropuerto. Yo creo que mi ciudad no se merece un proyecto para la especulación urbanística y que
tiene otras necesidades como industrias, potenciación del turismo, nuevos proyectos para los
jóvenes universitarios que se están yendo fuera y una política de comunicación mediante tren y
carretera, mejor que la que tiene actualmente.   

  

"Va a suponer el cierre 
del aeropuerto de 

Badajoz"
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Ahora, un aeropuerto en Cáceres que va a ir en detrimento del de Badajoz, que va a suponer el
cierre de éste, en un sitio donde no hay publico que permita sostenerlo, no tiene ningún sentido. Yo
apostaría por reforzar el de Badajoz, como mal menor, teniendo en cuenta que yo no  apuesto por
este tipo de comunicaciones.  
 
e@d.-  Otro de los anuncios que hizo fue el de una Cooperativa Agraria, ¿qué le parece? 
 
V. C: Nosotros estamos de acuerdo en que las cooperativas actuales se aúnen para lograr varias
cosas: que el producto pueda extenderse hacia el exterior, que se creen más puestos de trabajo y
que estos sean estables.  
  
Pero si se va a hacer una gran cooperativa cuyo objetivo sea eliminar a trabajadores, es una mala
idea. Junto a ello, IU ha pedido una fusión de las Cajas de Ahorro para que exista una entidad
financiera potente en Extremadura que sea capaz de financiar proyectos como la creación de una
gran cooperativa agraria que multiplique los puestos de trabajo.   
 

 
 

 

"Hay que recuperar los 
restos con dignidad"
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e@d.-   Más allá de estas cuestiones, en la región se han producido otros temas de
relevantes interés. Entre ellos, los restos encontrados en una fosa junto al cementerio de
Mérida de represaliados de la Guerra Civil y tengo entendido que usted solicitó la creación
de un Memorial y de un centro de interpretación. ¿Tiene noticias de ello?  
 

V. C: Por el momento nadie se ha pronunciado. El pasado domingo pude ver como se habían iniciado
las obras por parte del Ayuntamiento, para un jardín botánico y eso se tiene que parar de una forma
inmediata porque allí hay fosas desperdigadas. (...) Hay que recuperar con dignidad los restos que
hay, construir un memorial para que los ciudadanos puedan honrar a las víctimas que defendieron la
República y que la mayoría no eran militares, porque lo que hizo el franquismo fue aniquilar la
memoria republicana de manera selectiva entre 1936-1956. Y en tercer lugar, hemos pedido que se
construya un Centro de Interpretación Histórica para que los extremeños sepan qué ocurrió y cómo
se produjo. 
 
e@d.-  - En este sentido, ¿IU tiene en mente algún acto o medida para reivindicar estas
peticiones?  
 
V. C: Hemos presentado una PNL en la Asamblea y esperamos que se debata en el próximo pleno
que es el último y al mismo tiempo, se le ha pedido al Ayuntamiento de Mérida que paralice las
obras porque es más importante recuperar con dignidad esos restos.  
 

 

"La Junta lo ha hecho 
para pagar lo 
acumulado"

Página 11 de 15Extremadura al día :: Periódico digital de Extremadura - Víctor Casco, Coordinador General de IU en Extremadura

26/06/2006http://www.extremaduraaldia.com/entrevistas/victor_casco_coordinador_general_de_iu_en_extremadura.html



e@d.-   Sobre la Ley de Crédito Extraordinario usted dijo que no se trataba de un error
puntual ¿Por qué está convencido de ello? ¿Qué le hace pensar así?  
 

 

V. C: Si una AdministraciónPública que tiene el número de funcionarios que tiene, con personal de
confianza, comete este tipo de errores... yo creo que el sueldo que procede del conjunto de los
extremeños se emplearía muy mal. Pero sobre este tema, dos cosas: IU está de acuerdo con el
endeudamiento y propuso en su momento, y la Junta lo rechazó, que hubiera un endeudamiento de
200 millones de euros para invertirlo en industria agroalimentaria, en generación de empleo público
y de industrias ecológicas. Estamos de acuerdo en endeudarnos porque eso significa poner las bases
para un desarrollo económico que permita generar empleo y riqueza.  
 
A partir de aquí, lo que ha hecho la Junta nos parece mal, porque nosotros pedimos que se
endeudara para invertir y la Junta lo ha hecho para pagar lo que ha acumulado durante años y
además, lo ha hecho por la puerta de atrás, a la sombra.  

 
 
  
 

e@d.-  A nivel nacional hay dos preguntas obligadas. Una de ellas tiene que ver con ETA, la
negociación que ha establecido el Gobierno y la actitud que ha adoptado el PP de romper

 

"La crónica de una 
muerte anunciada"
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cualquier relación ¿Cómo ve usted este asunto?  
 
V. C: La actitud del PP era algo anunciado, lo iban a hacer de una forma u otra. (...) Era la crónica
de una muerte anunciada y ha hecho lo que se esperaba que hiciera.   
 
La opinión de IU es que se debe abrir una mesa de diálogo para conseguir que los terroristas
abandonen las armas y que no haya cesiones políticas ni tampoco en materia de reconocimiento a
las víctimas. (...) 
 
 
e@d.-  ¿Qué le parece el comunicado de Ibarretxe pidiendo perdón a las familias de las
víctimas por la "lejanía" de las instituciones a lo largo de estos años? 
 

V. C: Me parece positivo que se reconozca que las instituciones, a veces, están alejadas de las
víctimas y espero que este tipo de anuncios sirvan para hacer una política diferente.  
 
Ahora bien, el que salga ese anuncio no quiere decir que se comparta la estrategia de confrontación
de las víctimas del terrorismo que son una expresión política del PP, porque creo recordar que el
actual presidente de la AVT ha sido elegido con el voto de 250 personas en un colectivo donde hay
más de 1000 y por lo tanto, no representa a todas las víctimas que hay en España. Por ello, no
puede abanderar el discurso de las víctimas del terrorismo.  
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e@d.-  ¿Qué opina de los resultados obtenidos en el referéndum del Estatuto de Cataluña
donde ha sido aprobado por la amplia mayoría, aunque la participación no ha llegado a
penas ni al 50 por ciento?  
 

V. C: Primero, criticar al PP, porque me parece bien que critique la falta de participación democrática
pero podría haber hecho lo mismo en el caso de la Constitución Europea que fue aprobada en
España con menos porcentaje y aquí nadie dijo nada.   
 
Dicho esto, demuestra que el Estatuto de Cataluña no era prioridad para la sociedad catalana y en
concreto, a mí este estatuto me parece un error porque no ha conseguido cosas imprescindibles
como la democracia participativa, más derechos sociales para sus ciudadanos, sino que sólo ha
planteado un modelo de financiación insolidario para las comunidades más bajas. (...) Ahora lo que
se he hecho ha sido una federalización por la puerta de atrás con el Estatuto Catalán y el Andaluz y
a partir de ahí se abre una escenario de incertidumbre.  
 

 

"El Estatuto de Cataluña 
no era una prioridad"
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¿Qué hacemos el resto de Comunidades Autónomas? Creo que tenemos que abrir un nuevo discurso
de federalismo solidario, reformar nuestro estatuto y sobre todo, pedir al Gobierno central una ley
de financiación de las Comunidades Autónomas que recupere la solidaridad en la distribución de los
fondos y que impida que las regiones más pobres, tengan más dificultades para conseguir el
desarrollo.   
 
e@d.-  Pues eso es todo, muchas gracias. 
 
V. C: A vosotros.  
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